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在本次峰会上，众多专家学
者围绕《互联网+与产业升级》、

《互联网+混合云——— 助力产业
转型机遇》、《大数据——— 国内外
应用经验与路径建议》、《服务外
包的可持续发展》、《大数据背景
下的工业4 . 0革命》、《战略新兴产
业的发展之路》等课题开展了高
端对话。

中国电子信息产业发展研究
院软件所所长安晖引入国内外大
数据应用的案例，具化地提出大
数据在城市管理、智慧交通、智慧
医疗等智慧城市方方面面中的应
用。他认为，大数据的发展必须与
城市管理和经济发展需求结合起
来，内容对接市民日常需求、工作
实际。

安晖说，大数据本身没有价
值，只有应用起来才有价值。他建
议，企业要尽快从大数据“形而
上”的讨论中走出来，重实务、出
实效，不要沉醉在对概念的辩证
讨论中，从概念探讨到实际应用，
进一步胜过谈三年。

威睿信息技术(中国)有限公
司大中华区市场总监陈致平认
为，在“移动——— 云计算”的时代，
融合为大势所趋。由“互联网+产
品一体化+行业服务”为模式的
生态融合，需要从技术创新的基
础之上，拥抱以云为基础的服务
创新。他认为，未来IT体系的结
构，将会是“一云承万象”。

陈致平提出的这个问题引起
在场专家学者热议，当人们在享
受云所带来的移动性方便的同
时，安全性该如何考虑？数据与应
用在云端不断迁移，数据安全与
应用的合规性该如何保障？他认
为，防火装置等安全防护措施应
该随着应用一起迁徙，随时随地
保护数据与应用安全。不管数据
与应用迁徙到哪个虚拟机上，防
火效果要和在实体机上是一样
的，才能在云时代保护好数据的
安全。

本报记者 马辉 高雯

“云聚重阳 甲济天下”信息产业高地峰会济宁高新区开幕

3300多多家家IITT巨巨鳄鳄高高新新区区论论道道
本报济宁10月22日讯(记

者 马辉 高雯 通讯员
李辉) 21日，“云聚重阳、甲济
天下”信息产业高地峰会在济
宁高新区开幕，用友软件、微
软、易安信、韩国三星等30多
家国内外知名IT公司齐聚济
宁，众多专家学者围绕《互联
网+与产业升级》、《互联网+混
合云——— 助力产业转型机遇》
等课题开展了高端对话。

在活动现场，落户济宁
的世界500强甲骨文向现场
嘉宾发布了甲骨文云战略。
甲骨文中国区代表何民雄
表示，世界最大的信息管理

软件及服务供应商，在IT业
界具有巨大的影响力和号
召力，甲骨文将努力为企业
提供全方位软件和解决方
案，让企业用更低的成本，
借助信息化手段获取到更
好的市场。

本次信息产业高地峰
会汇聚了来自全球IT产业
前沿的300多位专家学者及
技术人员，以“信息产业高
地·山东信息产业发展新引
擎”为主题，共商云计算、大
数据、“互联网+”等发展大
计。

马 平 昌 在 致 辞 中 提

到，济宁正积极顺应新一
轮科技革命和产业变革趋
势，把信息产业作为牵动
济 宁 转 型 发 展 的 战 略 抓
手，以信息产业加速发展
提升产业层次，以信息化、
工业化深度融合改变传统
产业“底色”，以智慧城市
建设完善城市功能，设立
了 5亿元的信息产业引导
资金，大力实施“互联网+”
行动计划。最近，省委、省
政府把济宁确定为“山东
省信息技术产业基地”，专
门出台 8个方面的政策进
行支持，目前济宁正抓住

省里支持济宁信息产业发
展的机遇，全力打造千亿
规模的信息产业新硅谷。

本次峰会由济宁高新
区会同世界500强企业—美
国甲骨文公司共同举办。济
宁国家高新技术产业开发
区是山东省信息产业基地
的核心区。近年来，美国惠
普、甲骨文、台湾联华电子、
晶元光电、元鸿光电、中煤
矽晶、欣兴电子、国内软通
动力、文思海辉等世界级企
业集中投资济宁高新区，使
其一跃成为电子信息产业
的新高地。

信息产业融合、创新

济宁条件得天独厚

“现在的信息产业，重心
已经从产品倾斜到服务，优
质的服务就格外强调人的重
要性。”陈冲认为，济宁发展
信息产业从人才培训的角度
出发，既培养了专业人才，又
能使得企业的服务得以真正
增强。

陈冲认为，“互联网+”
的时代下，我们要考虑的
是，如何用好云计算、大数
据，做好技术平台、应用软
件方面的融合与创新，通
过突破未来，创造一个新
的产业。这方面，济宁是有
条件的，目前进驻济宁的
惠普和甲骨文，都把人才

培训作为立足点，有了人，
才能保证服务，周边的煤
化工、工程机械等行业也
都有着两化融合的迫切需
求，这也给信息产业在济
宁 的 发 展 提 供 了 市 场 保
障。

陈冲谈到，软件外包行
业如火如荼，实际上这些企
业拼的就是服务，就是人才，
企业要充分考虑如何培养优
秀的专业人才，如何留住这
些人才，以便能提供更好的
服务。

企业人才梯队培养

得和服务需求同步

马可认为，当前随着信
息时代的快速膨胀，人才培
养的重要性日益显现。现在
的IT企业格外重视与高校
的深度合作，格外重视人才
梯队的培养。这种模式下培
养出来的人才更加注重专业
化、针对性，迎合市场需求，
满足行业的发展。“IT产业
的技术日新月异，人才的提
升也必须是同步的，这当然
需要IT企业要知道被服务
对象有什么样的需求，然后

精准服务。”
马可说，在法国，像机械

制造这样的传统行业也开始
向二三线城市转移。同时很
多较为前沿的信息产业也在
二三线城市扎根，这是市场
的选择。在中国，济宁这类城
市的机遇巨大。主动转型，迎
合需求进行布局和涉及，注
定会吸引像甲骨文、惠普这
样的优秀企业入驻。

“这次代表中国法国工商
会来济宁考察，感受到了这座
城市的热情和活力，了解了济
宁在信息产业发展方面所做
出的努力，这对于今后中法商
务和贸易往来，更多法国商人
来济宁投资，有了好的基础和
未来。”马可说。

核心技术、优质服务

都离不开人才基础

“中国很多信息化企业面
临一个问题：技术人员流动较
大，这是需要格外注意的一个
问题。”朱承优说，在韩国，像
三星这样的技术尖端企业，都
非常注重留住人才的。一般情
况下，一个技术人才要通过5
至10年的持续专注，才能在行
业内取得一定成果。

朱承优在中国常驻10多
年了，也走访过很多企业。他
深有感触地说，很多技术人才
在一个企业或平台待上1至3
年，就会考虑去寻找更好的平
台，这种做法会影响到公司的

发展。一个企业的稳步发展，
首先要拥有核心技术和优质
的服务，这些的基础都是要建
立在人才的基础上，这是需要
信息化产业发展需要考量的
一个问题。

“韩国ICT协会希望把更
多韩国优秀的信息产业企业
带到中国来。”朱承优说，在这
里，我感受到了济宁高新区的
文化底蕴，也看到了这座城市
的活力与开放，儒家文化在韩
国影响深远，理念契合的基础
上，中韩双方在信息产业方面
的合作也将有更大的空间。

培养信息产业人才

解除企业后顾之忧

“汽车多了就会堵车，数
据大了就会变得运行缓慢，
很多企业在效率方面都有自
己的诉求，这就是我们眼中
的市场。”兴竹信息董事彭东
阳说，他们通过各种新技术，
致力于缩短大数据的运算时
间，为企业解决实际问题。

彭东阳认为，中国的硬件
网络非常好，互联网工具的应
用空间非常大，对于很多创业
者来说，这一领域潜力巨大，
然而，人才依然是做出成果的
基础，在实际运作中，很多实
际问题还是要借助这些专业

技术人才来完成。
“IT行业缺的最多的就

是人才，济宁能够以信息产
业人才培养入手，这就解决
了企业的后顾之忧，抓住了
企业的心，解决了企业的头
号困惑。”彭东阳说，现在，很
多信息产业企业也开始逃离
北上广深，把目光盯向二三
线城市，一方面是看重这里
广阔的市场空间，另一方面，
也能为这些人才提供性价比
非常高的生活环境。显然，济
宁高新区在这些方面都做到
了前面。

代表论道 延伸阅读

大数据别“空谈”

应用从生活开始

参会的外籍代表用手机记录下论坛
场景。 本报记者 张晓科 摄

中国软件
协会顾问、
工信部原电
子产品司副
司长 陈冲

中国法国
工商会华南
商务拓展总
监 马可

韩国 I C T协会
会长 朱承优

兴竹信息董事
彭东阳

当今时代，以云计算、大数据、移动互联网、物
联网为代表的新一代信息技术，正在重塑信息产
业生态链，推动信息化与工业化深度融合，拉开新
产业革命的序幕。济宁高新区作为全市改革开放
的窗口和经济发展的龙头，继2013年投资20亿美
元的美国惠普落户以来，甲骨文、文思海辉、软通
动力等一批国际知名IT企业集群式落户，信息产
业实现了高端起步、跨越发展。本刊特开辟专栏，
探访高新区打造“新硅谷”的有益尝试和路径。
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